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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 02 /2023  del 07/04/2023  

Il giorno 7 APRILE 2023 alle ore 17.30, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la sede di 

L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

ARMELLONI NERINA  X 

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

CARDELLINI MARCO X  

LELLO EMANUELA  X 

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X   

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA  X 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la regolare 

costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida. 

Viene dato atto delle comunicazioni circa l’assenza alla seduta odierna ricevute da parte dei membri del comitato: 

Lello Emanuela e Verzanini Andrea. Assente non giustificata Armelloni Nerina. 

E’ presente alla seduta il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Partecipano per la struttura dell’ATC i dipendenti Orietta Ratto e Paola Sica per la parte amministrativa e il Dott. 

Paolo Bongi per la parte tecnica.  

ODG N. 1 - Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente invita i componenti del Comitato ad approvare il verbale della seduta del 09/02/2023 di cui è stata 

presa visione. 

Il Comitato di Gestione con: 

n. 6  voti favorevoli  

n. 1  astenuto ( Santi assente alla seduta  ) 
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n.  0  voti contrari  

da parte dei n. 7   consiglieri presenti di cui n. 1   astenuto  in quanto assente alla seduta cui il verbale si riferisce e 

n. 6  consiglieri votanti, approva il verbale della seduta del CDG del 09/02/2023.  

ODG N. 2 – Quote iscrizione ATC s.v. 2023/24  

Il Presidente spiega che con DGR n. 308 del 27/03/2023 la Regione ha deliberato i criteri per la determinazione 

delle quote di iscrizione agli ATC secondo importi minimi e massimi prestabiliti. In particolare la delibera vede 

modificati i criteri per la definizione delle quote dei cacciatori fuori regione. Tenuto conto che il termine per il 

pagamento delle quote di iscrizione da parte degli iscritti alle squadre con il nuovo regolamento regionale DPGR n. 

36/r/2022 è stato fissato al 15 maggio, è pertanto urgente approvare gli importi per la s.v. 2023/24 e 

successivamente procedere con il servizio di Postel alla creazione e pubblicazione dei bollettini dei cacciatori 

prescritti. Riferisce inoltre la volontà del Coordinamento degli di tenere una linea univoca per tutti gli ATC Toscani 

che è quella di portare ad € 150 la quota per le iscrizioni di residenza venatoria dei cacciatori fuori regione. La 

proposta di delibera che tiene conto della linea del Coordinamento, viene illustrata e messa agli atti di seduta.  

Si apre il confronto. Tenerani ritiene sia l’occasione per dare un segnale di discontinuità riducendo gli importi delle 

quote.  Pitanti, Bertoloni e Cardellini si esprimono favorevolmente ad andare incontro alla linea degli ATC toscani. 

Santi e Tenerani, paragonando i numeri delle preiscrizioni della stagione precedente, dato che alla data del 7/4/2023 

i cacciatori fuori regione preiscritti sono circa 800 per la s.v. 2023/24 mentre erano  di 890 preiscritti alla data del 

10/05/2022, pur considerando la flessione nei numeri del 2023 rispetto all’anno precedente convengono 

nell’osservare che le quote dei fuori regione rappresentano una parte considerevole delle entrate. Il Revisore invita 

il comitato a tenere conto del costante trend di riduzione media dei cacciatori iscritti all’ATC registrato nel corso 

del tempo tra una stagione e l’altra pari a circa il 5%. Viene altresì osservato che, anche considerando un numero 

invariato di fuori regione, mantenendo a 100 la quota per la residenza venatoria dei fuori regione, sulla base della 

delibera di giunta regionale anche l’Ulteriore ATC scenderebbe a 100 determinando un’importante flessione sul 

fronte delle entrate. Tenerani invita a tenere conto che un aumento a 150 comporterebbe un ulteriore calo degli 

iscritti rispetto al trend. 

Santi ritiene in generale condivisibile la linea di seguire l’orientamento regionale degli ATC ma rimarca  

l’importanza di verificare, sulla base di atti formali, la linea approvata dal Coordinamento e riferita dal Presidente 

nel corso della seduta.  Tenerani ritiene che il comitato, per la stagione venatoria successiva,  debba comunque 

riservarsi di rivalutare gli importi delle quote. 

Al termine del confronto, il Presidente invita il Comitato a deliberare: a) l’approvazione delle quote di iscrizione 

per la s.v. 2023/24, con riserva di rivalutarne gli importi per la stagione venatoria successiva, come di seguito indicato:  

1) per cacciatori con residenza anagrafica in Toscana:  

a) nel caso di iscrizione come residenza venatoria per tutte le forme di caccia, la quota è pari a € 

100,00; 

b) nel caso di iscrizione come residenza venatoria per i cacciatori che hanno optato per la caccia da 

appostamento fisso di cui all’articolo 28, comma 3, lettera b) della l.r. 3/1994, la quota è pari a € 50,00; 
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c) nel caso di iscrizione come residenza venatoria per i cacciatori che hanno optato per la caccia agli 

ungulati di cui all’articolo 28, comma 3, lettera d) della l.r. 3/1994, la quota è pari a € 100,00; 

d) nel caso di iscrizione come ulteriore ATC, la quota è pari a € 50,00;  

e) nel caso di “residenza venatoria” in altra regione, la quota di iscrizione come primo ulteriore ATC in 

Toscana è di € 100,00;   

 

2) per cacciatori con residenza anagrafica in altre regioni: 

a) nel caso di iscrizione come residenza venatoria , la quota è pari a € 150,00; 

b) nel caso di iscrizione  come  primo ATC scelto in Toscana come “ulteriore ATC” , la quota è pari ad 

€ 150,00; 

c) nel caso di iscrizione come altro “ulteriore ATC” , la quota è pari a € 75,00;  

 

- che, anche per i cacciatori con residenza anagrafica in altre regioni, il termine per il pagamento delle quote 

per la conferma dell’iscrizione all’ATC è il 15 maggio e che il pagamento della quota effettuata 

successivamente al 15 maggio ha validità comunque sino al 14 maggio dell’anno successivo.  

 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 7  voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n.  7   consiglieri presenti e  7     votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 08 del 07/04/2023 

“Approvazione quote iscrizione ATC s.v. 2023/24 ” 

 

ODG n. 3 – Ratifica spese e ordinativi inf. 2500,00 euro dic. 2022 / gen.- feb. 2023  

Il Presidente riferisce invita i presenti alla presa d’atto dell’elenco delle spese e degli ordinativi di importo inferiore 

ad €2500 + iva che sono oggetto della delibera di ratifica.  

Il presidente, al termine del confronto, invita il Comitato di Gestione a deliberare la ratifica delle spese e degli 

ordinativi di forniture di materiali e servizi periodo dicembre 2022 / gennaio e febbraio 2023 di cui all’elenco posto 

in visione. 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 7 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte dei  n. 7 consiglieri presenti e 7 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 09 del 07/04/2023 “Ratifica ex 

Del. CdG n. 16 del 17/05/2018 spese e ordinativi di importo  inferiore ad euro 2500 oltre iva / periodo 

dicmebre 2022 / gennaio e febbraio 2023”) 
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ODG n. 5 – Ratifica norme caccia selezione cinghiale ANV.  Il Presidente anticipa la discussione del p. 5 all’ordine 

del giorno, su richiesta del Consigliere Pitanti, al fine di consentire l’accesso ai lavori del Comitato al Sig. Fusani 

Michele mediante collegamento on-line. 

Il Sig. Fusani Michele prende parte alla seduta come soggetto esterno al Comitato. Sono le ore 18.30.  

Pitanti nel rimarcare la competenza del sig. Fusani in materia di caccia di selezione ritiene sia un’importante 

occasione per il comitato per meglio comprendere le dinamiche di questa forma di caccia. Bongi assume la parola 

per introdurre il sig. Fusani sottolineandone l’esperienza maturata quale ex componente del Comitato di Gestione 

incaricato per la gestione della piccola selvaggina stanziale e degli ungulati e come cacciatore di selezione della 

specie capriolo ambito nel quale riveste attualmente il ruolo di coordinatore di distretto. Il sig. Fusani, dopo una 

premessa in merito alla normativa relativa alla cosiddetta caccia “multispecie” che regolamenta la possibilità di 

autorizzare il cacciatore di selezione al capriolo al prelievo selettivo anche di altre specie ungulate , illustra quella 

che a suo parere è l’ipotesi di indirizzo consigliabile nella gestione della caccia di selezione al cinghiale,  ovvero 

quella di avvicinare, per quanto possibile, la caccia di selezione al cinghiale alle logiche del prelievo selettivo del 

Capriolo; tale caccia assumerebbe così un carattere maggiormente specialistico e più vicino alle visioni del mondo 

agricolo ed ambientalista. Si tratta infatti di una forma di caccia nata in sordina e per la quale ad oggi è ancora 

richiesta poca specializzazione ma una maggiore attenzione in tal senso favorirebbe anche i rapporti tra selettori e 

squadre di caccia al cinghiale; gli stessi cacciatori di selezione del cinghiale, come cacciatori abilitati a fronte di 

corsi ed esami, non avranno problemi ad accogliere un tale indirizzo di gestione. Miglioramenti nella gestione 

possono essere fatti anche sul fronte della cartografia che allo stato attuale risulta poco leggibile, aumentando le 

dimensioni dei settori di prelievo e prevedendo l’interazione con l’applicazione google maps. Inoltre sarebbe 

auspicabile allungare il tempo di permanenza nei settori di prelievo per consentire una maggiore possibilità di 

conoscenza del territorio da parte del cacciatore. 

Cardellini, nel ringraziare il Sig. Fusani per gli importanti spunti di riflessione apportati alla tematica, coglie 

l’occasione per lanciare l’invito di organizzare incontri di Commissione per la caccia di selezione agli ungulati così 

da approfondirne le criticità e lavorare ad una modifica della normativa dell’ATC in vista della s.v. 2024/25. I 

membri del comitato si esprimono favorevolmente in tal senso e condividono, verificata la fattibilità con il tecnico,  

di creare già per questa stagione il file .kml delle carte dei settori di prelievo.  

Il Sig. Fusani Michele lascia la seduta. Sono le ore 19.00. 

Il Presidente, al termine del confronto, invita i consiglieri a deliberare la ratifica del testo del Disciplinare per la 

Caccia di Selezione al Cinghiale in Area Non Vocata come da documentazione agli atti ed attualmente in 

uso, a seguito delle modifiche di dettaglio di mero adeguamento rispetto alla normativa vigente apportate in 

base a Del. CdG n. 4 del 9/2/2023 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 7 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  
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da parte degli  n. 7 consiglieri presenti e 7 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 10 del 07/04/2023 

“Approvazione ratifica testo Disciplinare per la Caccia di Selezione al Cinghiale in Area Non Vocata ”) 

 

ODG n. 4 – Bando assunzione impiegato amministrativo  

Il Presidente riferisce che il consulente del lavoro ha fatto pervenire bozza del testo del bando per l’assunzione di 

un impiegato amministrativo allegato agli atti di seduta. Passa la parola al Revisore il quale precisa che il testo 

corrisponde ai criteri di selezione finalizzati all’assunzione di un impiegato amministrativo a tempo determinato e 

parziale a 16 ore settimanali al 4° livello del CCNL del terziario in particolare prevede quale criterio di preferenza 

l’iscrizione alle liste del Centro per l’Impiego, come approvati dal comitato di gestione con Del. n. 1/2023. Il 4° 

livello dà la possibilità di fare una selezione sulla base del possesso del titolo del diploma di scuola superiore. La 

procedura prevede una prima graduatoria sulla base dei curriculum e successivo colloquio di fronte a commissione. 

Si apre il confronto. Cardellini riterrebbe prudenziale riconsiderare le spese da impegnare per l’assunzione anche 

abbassando il livello dal 4° al 5° . Tenerani propone di inserire il fattore della disabilità quale ulteriore criterio di 

preferenza.  

Il Presidente propone al Comitato di Gestione di approvare le seguenti modifiche ai criteri per 

l’assunzione stabiliti con Del. CdG n. 1/2023: di procedere ad assunzione di n. 1 impiegato 

amministrativo 5° liv. in base al CCNL del Commercio e dei Servizi anziché il 4° ;  di stabilire tra i criteri 

di preferenza il possesso di requisiti inerenti la disabilità;  di dare incarico al consulente del lavoro di 

apportare le previste modifiche alla bozza del bando rinviando l’approvazione della procedura di assunzione a 

successiva riunione di comitato. 

 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 7 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 7 consiglieri presenti e 7 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 11 del 07/04/2023 “ Criteri 

selezione per assunzione personale amministrativo ”) 

ODG n. 6 - Distretti piccola stanziale: abrogazione regolamento e nomina referenti 

Il Presidente ritiene che occorre definire il ruolo del referente del distretto della piccola selvaggina stanziale. I 

presenti convengono che il referente individuato dal comitato dovrà garantire la propria disponibilità e collaborare 

con l’ATC nell’organizzazione delle operazioni di ripopolamento del distretto ed agevolare l’operatività dei 

volontari fino ad arrivare a poter fare a meno del servizio delle guardie volontarie. Il tecnico invita a considerare 

l’effettiva operatività dei distretti uscenti tenuto conto dell’esperienza degli anni precedenti e la disponibilità dei 

referenti uscenti. In tal senso conferma la collaborazione fattiva con i distretti 1, 3 e 5.  

Il Presidente precisa che per il distretto  4 “Zeri” si è reso disponibile Bertoloni Corrado . Si conviene di 

dovere verificare la personale disponibilità a proseguire con la carica di referente di: Menichinelli Cesare 

per il distretto PSS n. 6 “Aulla Fosdinovo”  e di Sbrana Sergio per il distretto PSS n. 7 “Carrara Massa 
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Montignoso”. Resta ancora vacante la carica per il distretto 2 “Bagnone Villafranca Licciana”. Si rinvia 

l’argomento  a successiva seduta di comitato. 

 

ODG n. 7 – Acquisto galliformi PI 2023 

Bongi da’ illustrazione della Relazione relativa al Piano delle immissioni dei Galliformi 2023 nella quale viene 

dato conto delle procedure messe in atto per l’individuazione dei fornitori, dei prezzi e degli impegni di spesa 

necessari per le diverse tipologie di galliformi secondo i contingenti approvati nella seduta precedente: 3700 

pernici, 2260 fagiani e 400 starne. Specifica che i siti individuati sono quelli del 2022 anche se la relazione riporta 

solo i quantitativi su base comunale. Ci sarà la possibilità di rivedere il piano nei dettagli. Si apre il confronto. 

Bertoloni chiede che le operazioni di lancio possano svolgersi nel fine settimana. Bongi pensa sia difficile ma che 

si possa provare al fornitore. Centofanti ritiene che comunque una volta avvisati i distretti con  sufficiente avviso 

non dovrebbero sussistere problemi nemmeno durante la settimana. Tenerani chiede di potere riconsiderare i 

quantitativi di pernici previsti sulla Costa. Santi si dice d’accordo previo sopralluogo del tecnico. Bongi chiede di 

valutare a tal proposito se sia necessario eventualmente rimodulare il Piano sulla base di quantitativi prefissati 

spostando i capi necessari da altro sito, oppure se incrementare il numero dei capi da comprare. Invita inoltre a 

considerare che l’ASL ha aperto una situazione di emergenza per un caso di influenza aviaria sul confine tra la 

provincia di Lucca e quella di Massa Carrara nei pressi del Lago di Porta.  

Il Presidente, al termine del confronto, invita il comitato di gestione a deliberare l’approvazione del Piano delle 

immissioni delle specie di galliformi per l’anno 2023 come riportato nel documento “Proposta tecnica Piano di 

riequilibrio faunistico per il 2022 - Piano di Immissioni di Galliformi 2023” allegato agli atti di seduta  e 

l’approvazione degli approvvigionamenti sulla base degli esiti delle indagini commerciali illustrate nella Proposta 

di Piano e più precisamente: FAGIANI GIOVANI: affidamento della di n. 60 fagiani giovani all’allevamento 

Migliarino di Cornacchia Vito, Loc. Migliarino Pisano (PI), al prezzo di e 8,50 cad. + iva 22%, pari ad € 510,00 + 

iva 22% per complessivi € 622,20 oltre le spese di imballaggio; FAGIANI ADULTI: affidamento della di n. 2.200 

fagiani adulti all’allevamento Migliarino di Cornacchia Vito, Loc. Migliarino Pisano (PI), al prezzo di e 13,00 euro 

cad. + iva 22%, pari ad € 28600,00 + iva 22% per complessivi € 34.086,80 omnicomprensivi oltre le spese di 

imballaggio; PERNICI ROSSE ADULTE: affidamento della di n. 3.700 pernici rosse adulte alla S.S. Venelia, Loc. 

Monti di Licciana N. (MS) al prezzo di € 8,45 cad. + iva 22%, pari ad € 31265,00 + iva 22% per complessivi € 

38.143,30 omnicomprensivi; di ratificare la spesa complessiva di € 2074,00 sostenuta per l’acquisto di n. 170 capi 

di pernici riproduttori a seguito di affidamento diretto alla Venelia Sas di Monti di Licciana N. (MS)  e più 

precisamente: n. 135 pernici rosse, destinate a gara cinofila con finalità di beneficenza, la cui autorizzazione 

all’immissione è stata rilasciata da Regione Toscana alla FIDC di Massa Carrara - prezzo € 10,00 + iva 22% pari ad 

€ 1350+iva 22%, per complessivi € 1647,00 omnicomprensivi; n. 35 pernici rosse, destinate al ripopolamento 

invernale, immesse nella Z.R.V. “La Padula” nel Comune di Casola in Lunigiana - prezzo € 10,00 + iva 22% per 

complessivi € 427,00 omnicomprensivi; STARNE ADULTE: affidamento della di n. 400 starne adulte alla S.S. 

Venelia, Loc. Monti di Licciana N. (MS) al prezzo di € 8,45 cad. + iva 22%, pari ad € 3380,00+ iva per 

complessivi € 4123,60 omnicomprensivi. 
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Il Comitato di Gestione, con: 

n. 7   voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n.   7   consiglieri presenti e    7    votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 12 del 07/04/2023 

“Piano Immissioni 2023 – Approvazione della spesa per l’acquisto di fagiani, pernici e starne per le 

operazioni di riequilibrio faunistico dei galliformi 2023”) 

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la seduta. Sono le ore 20.15. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante 

TENERANI Bruno 

_____________________ 

Il Presidente 

CENTOFANTI Emiliano 

___________________ 

 


